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Minuta de la Reunión del Comité de Desarrollo de la Red 
 
DATOS GENERALES 

 
Fecha: 13 de octubre de 2021 Duración: 60 minutos 
Modalidad: Videoconferencia 
Objetivo: Reunión del Comité de Redes 

Agenda del Día 
 

I. Avances Convenio Delta Metropolitana - CUDI 
II. Transferencia de Direcciones IPV4  
III. Seguimiento de Acuerdos 
IV. Avances de los grupos de trabajo CUDI 
V. Asuntos Generales 

Asistentes: 19 

 
INTEGRANTES DEL COMITÉ FORMAL 

 
Núm. Institución Membresía Nombre 

Comité formal 
1 UDG Asociado Presidente: Alejandro Martínez Varela 
2 UNAM Asociado Secretario: Hugo Rivera Martínez 
3 UV Asociado Gabriel Lozano en representación de Héctor Bonola 
4 UANL Asociado Jesús Cuauhtémoc Valero Cantú (No asiste) 
5 UNACH Afiliado Marino Pérez Martínez  (No asiste) 
6 UNACAR Afiliiado Erika Sánchez Chablé (No asiste) 
7 UAA Afiliado Patricia Muñoz Romero  

 
ASISTENTES (incluye al Comité Ampliado del CDR) 

 
Núm. Institución Membresía Nombre 

1 UABC Afiliado Adrián Enciso 
2   Ana Silvia Diaz Monroy 
3 UNAM Asociado Azael Fernández 
4 CUDI Staff Carlos Casasús 
5 CUDI Staff Cecilia Castañeda 
6 UADY Afiliado Carmen Díaz Novelo 
7 CUDI Staff Fernando Aranda 
8 CUDI Staff Francisco Aldama 
9 UADY Afiliado Israel Novelo 
10 CUDI Staff Jorge Ramírez 
11 UCOL Asociado Juan Francisco Vaca 
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12 UNAM Asociado Lourdes Velázquez 
13 CUDI Staff Martha Avila 
14 UAEM Asociado Miguel A. Cordava 
15 CUDI Staff Silvia Chávez 

 

PUNTOS A TRATAR 
 
Silvia Chávez dio la bienvenida a la reunión y dio lectura al orden del día. 

En desahogo del primer punto sobre Avances del Convenio Delta Metropolitana, 
Lourdes Velázquez, comentó que el Convenio de la Delta Metropolitana continua 
a la espera de que se le asigne un número de registro por del Abogado General de 
la UNAM y posteriormente compartirlo con las otras instituciones para recabar 
firmas. 

En el desahogo del segundo punto, sobre Transferencia de Direcciones IPV4, Silvia 
Chávez comentó algunos detalles de las pláticas que se han tenido con LACNIC 
para dar seguimiento a este tema, y mencionó que este tema deberá revisarse con 
NIC México, pero se concluyó que se le solicitará a Edmundo Cázares de NIC 
México tener su participación en la próxima reunión del CDR y resolver las dudas e 
inquietudes de los asistentes sobre las IP legadas y asignadas antes de LACNIC, así 
como el pago, tarifas y esquemas de la membresía en caso de dejar de ser legados. 
Acuerdo: Silvia Chávez confirmará la participación y apoyo de Eduardo Cázares 
para la reunión del CDR, del 27 de octubre del presente.  

En el tercer punto del orden del día, Seguimiento de Acuerdos, Silvia Chávez dio 
lectura a los acuerdos de la sesión anterior y que las acciones a éstos están 
plasmadas en los diversos puntos del orden del día.  

En el desahogo del cuarto punto, Avances de los grupos de trabajo CUDI. Martha 
Ávila comentó de parte del grupo de Videoconferencia, que en referencia al 
Convenio de Comodato para el equipo de VC de CUDI en alguna institución 
miembro de CUDI, no hubo ninguna institución interesada en recibirlo, por lo que 
se considerará la propuesta inicial de que la UNAM se quede con el equipo. 
Acuerdo: Se retoma la propuesta inicial de que la UNAM se quede con el equipo y 
se procederá a la firma del Convenio de Comodato. 

Finalmente, en el quinto punto Asuntos generales, Fernando Aranda comentó el 
programa de la “1ª Jornada de Ciberseguridad”, que se llevará a cabo del 18 al 22 
de octubre con la participación confirmada de: EC-Council: “Curso Incident 
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Handler”; LUMEM,: “Entrenamiento en DDoS Migration;  FORTINET: “Creando un 
Tejido de SeguridD”; Arista: “Taller Test Drive”; CHECKPOINT: “Modelo de 
Seguridad Automatizado para Entornos de Nube Pública”; RNP: “Herramientas 
para el Análisis fe Vulnerabilidades”; CISCO: “Respuesta a Incidentes de 
Seguridad, Estilo Libre”; KASPERKY: “Detección y Respuesta a Incidentes con 
Plataforma Kaspersky”; y CEDIA: “Introducción a la Creación del CSIRT”. 
Posteriormente, Hugo Rivera comentó al respecto del avance de las pruebas de 
conexión de la UNAM-Juriquilla con el proveedor de IENTC y que hasta el 
momento no son favorables. En referencia al uso del servicio de BESTEL en la UDG 
Alejandro Martínez Varela, mencionó, que se distribuirán las 10 SIMs en los campus 
distantes de la UDG y aprovecho el uso de la palabra para comentar sobre la 
participación como CUDI, en el “Día mundial del cifrado”, en ISOC México, el 19 
de octubre. Finalmente, Hugo Rivera, comentó sobre el proceso de Renovación del 
enlace en Cd. Juárez con la UNAM-OPERBES y si es posible hacer un peering entre 
la UACJ y la UNAM. Acuerdo: Silvia Chávez revisará con Carlos Arguimbau el SLA 
tipo y en específico el SLA de la UNAM, que ayudará como escenario para otras 
instituciones.  

 
OBSERVACIONES 
 
La próxima reunión será el miércoles 27 de octubre a las 10:00 hrs 
 
Elaboró 
SCM/ccc 
CUDI 


